

PRIMERA

Foto: Reuters

POR UN RETORNO SEGURO

En silencio, con vestimenta y globos blancos, habitantes desplazados de Tila, Chiapas, se manifestaron en Yajalón, donde están albergados tras sufrir violencia y desde donde piden garantías a las autoridades para volver a sus hogares. / 18



DESPLAZADOS DE TILA, CHIAPAS

Exigen seguridad para volver a casa

LOS AFECTADOS solicitaron la restitución e indemnización de sus viviendas y la aplicación del Estado de derecho, así como atención psicológica para sus hijos

POR GASPAR ROMERO

Corresponsal
nacional@gimm.com.mx

TUXTLA GUTIERREZ. – Por-
tando globos, pancartas y

playeras blancas, los despla-
zados de la cabecera munici-
pal de Tila, peregrinaron hacia
el parque central de Yajalón,
para exigir paz y un retorno
seguro a sus hogares que des-

de el 7 de junio abandonaron
para ponerse a salvo.

Margarita, desplazada de
Tila, afirmó que se busca es-
tablecer una mesa de diálogo
entre las partes en conflicto.



“Queremos pedirle a Dios, nuestro señor y a la imagen del señor de Tila, que nosotros veneramos allá en Tila, que se llegue a un acuerdo de paz. Está grave la situación”, dijo.

La peregrinación fue en completo silencio, sin embargo, hicieron un llamado a las instancias federales y estatales para que se comprometieran a resolver la problemática en esa comunidad de Chiapas.

Los desplazados por la irrupción del grupo delictivo de Los Autónomos, arribaron al parque central de Yajalón, ataviados con playeras de Todos Somos Tila, así como con pancartas con leyendas: “Queremos garantías para nuestro retorno, presencia permanente del Ejército mexicano, desarme y la desarticulación del grupo armado”.

Ahí, solicitaron la restitución e indemnización de sus viviendas, aplicación del Estado de derecho, atención psicológica para sus hijos.

“En cada esquina, en las entradas y salidas, pedimos que el Ejército mexicano esté resguardando la integridad física de los habitantes, porque solamente así vamos estar contentos y en armonía con nuestras familias; ése es uno de los puntos que exigimos para poder regresar a nuestro municipio”, comentó David, uno de los representantes de los desplazados de Tila.

Aclararon que nadie ha regresado a sus hogares porque es inseguro, pese a la presencia del Ejército mexicano, la Guardia Nacional y de la policía estatal preventiva.

A la fecha, los desplazados de Tila llevan 12 días durmiendo y comiendo en los albergues.



Fotos: Cuartoscuro y Gaspar Romero

En la marcha de ayer pidieron justicia. Entre el 3 y el 6 de junio, al menos 20 casas fueron incendiadas por Los Autónomos.

